
ПО НОВОЙ СХЕМЕ

ДВИЖЕНИЕ ПО ГРАФИКУ
—  С  2000-х  годов  наше 

предприятие  большую  часть 
готовой  продукции  отправ-
ляет  покупателям  железно-
дорожным  транспортом  —  с 
помощью  контейнерных  поез-
дов,  —  рассказывает  началь-
ник  отдела  продаж  и  отгрузок 
Сергей Евгень евич Дукки. — 
На сегодняшний день речь идёт 
не  только  о  внешнем,  но  и  о 
внутреннем рынке. 

Несмотря  на  целый  ряд  тре-
бований  со  стороны  ОАО  «Рос-
сийские  железные  дороги», 
плюсов  у  такого  способа  транс-
портировки  много.  Главный  из 
них — чёткий график движения, 
позволяющий  спрогнозировать 
дату прибытия груза максималь-
но точно.

—  Поэтому  график  произ-
водства  мы  составляем  с  учётом 
подачи  под  погрузку  контейнер-
ных  поездов,  —  продолжает 
Сергей Евгеньевич. 

Однако  1  марта  вышло  но-
вое  распоряжение  ОАО  «РЖД» 
«О  порядке  организации  пере-
возки гружёных и порожних кон-
тейнеров  в  составе  контейнерах 
поездов». 

—  Распоряжение  предусмат-
ривает обязательную полную загру-
женность  всех  железнодорожных 
платформ,  —  поясняет  начальник 

транспортного  отдела  Елена Ва-
лентиновна Углицких. —  Для 
«РЖД»  это  сейчас  экономически 
целесо образно, поскольку подвиж-
ного  состава  не  хватает.  Говорить 
о том, насколько нововведения вы-

годны  или,  наоборот,  не  выгодны 
для нашего предприятия, не прихо-
дится,  поскольку  тарифы  на  пере-
возки остались прежними. 

В работе отдела продаж и от-
грузок  и  транспортного  отдела 

также  не  ожидается  существен-
ных перемен. А вот цех отгрузки 
готовой  продукции  уже  сейчас 
готовится  к  изменениям  —  но-
вое распоряжение вступит в силу 
с 1 июня 2018 года.

 Слово специалисту

Со стороны работа цеха отгрузки готовой продукции напоминает хорошо отлаженный механизм. 
Деловито снуют небольшие погрузчики, загружая контейнеры бумагой, контролёры оперативно 
заполняют сопроводительные документы. Отгрузка идёт на всех четырёх линиях.  
Однако в скором времени ЦОГП ждут перемены.
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РАСТЁТ РОССИЙСКАЯ НАУКА!

Традиционная научно-практическая конференция 
дошкольников, организатором которой выступил коллектив 
ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром», прошла 22 апреля.

ВСЁ НЕСЛУЧАЙНО

Ветеран предприятия Павел Николаевич Ронжин 
рассказал о поисках могилы погибшего 
на фронте брата Василия.

Новая опора устанавливается на железнодорожных путях и обеспечивает доступ погрузчика к контейнеру

Продолжение на стр. 2
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В ПЕРВОМАЙСКОЙ ДЕМОНСТРАЦИИ
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Построение праздничной колонны бумажников у бассейна «Здоровье»
Начало торжественного шествия

 С праздником!

Уважаемые  
работники 
и ветераны 
АО «Соликамск
бумпром»!
От всей души 
поздравляю вас 
с праздником 
1 Мая!

Первомай — всена-
родный праздник весны и 
расцвета, славных трудо-
вых достижений и наших 
общих надежд на мирную 
жизнь. Только добросо-
вестный, ответственный 
труд может сделать до-
стойнее нашу жизнь.

И наш коллектив про-
должает успешно рабо-
тать во благо предпри-
ятия, города, края.

Этот день славен сво-
ими традициями, он объ-
единяет поколения и про-
славляет людей труда. 
Наше предприятие всегда 
гордилось своими рабо-
чими династиями. Задача 
сегодняшнего дня — рас-
тить достойную смену, 
воспитывать уважение 
к труду, чувст во долга и 
ответственности у под-
растающего поколения.

Пусть эти весенние дни 
наполнят вашу жизнь ра-
достью, подарят надежду 
на добрые перемены, да-
дут новый заряд бодрости 
и оптимизма. Желаю всем 
крепкого здоровья, семей-
ного благополучия и но-
вых трудовых успехов!

С уважением,
президент 

АО «Соликамскбумпром»
В.И. Баранов



 Слово специалисту

ПО НОВОЙ СХЕМЕРешение принято
19 апреля состоялось оче-

редное заседание Соликамской 
городской Думы, на котором 
было вынесено положительное 
решение по вопросу преобра-
зования поселений, входящих 
в состав Соликамского муни-
ципального района, путём объ-
единения с Соликамским город-
ским округом.

За  данное  решение  едино-
гласно  проголосовали  все  23 
народных  избранника,  присут-
ствовавших на заседании.

  Глава  Соликамска  Алексей 
Федотов  высказался  о  поло-
жительном  эффекте  от  объ-
единения  территорий,  где 
наряду  с  повышением  эффек-
тивности расходования бюджет-
ных  средств  появится  возмож-
ность  комплексного  развития 
территорий, снижения затрат на 
инфраструктуру.  И  это  во  мно-
гом действительно так, с учётом 
того,  что  на  территории  района 
имеется  достаточно  земельного 
ресурса для обеспечения участ-
ками многодетных семей и  при-
родных  зон,  привлекательных 
для туризма и отдыха.

—  Конструктивное  сотруд-
ничество  в  интересах  всех 
жителей  всегда  было  и  будет 
выстраиваться,  и  такую  за-
дачу  я  ставлю  своей  админи-
страции,  —  подытожил  глава 
Соликамска.

Решение  об  объединении 
Соликамска  и  Соликамского 
муниципального  района  будет 
вынесено  на  Законодательное 
Собрание Пермского края.

Наталья Шумкова

Вниманию жителей 
района Боровой и  
Ланинских полей

В настоящее время Адми-
нистрацией города Соликамска 
ведётся работа по проектиро-
ванию распределительных га-
зовых сетей в районах Боровая 
и Ланинские поля. 

Проектом  будут  предусмот-
рены  вводы  на  участках  с 
сущест вующими  домами  или 
незавершённым  строитель-
ством  (при  наличии  фундамен-
та)  до  фасада  дома  или  фун-
дамента  на  выбранный  угол 
здания/фундамента  со  стороны 
улицы, исходя из расположения 
существующих  коммуникаций, 
условий  выполнения  требова-
ний нормативных документов и 
технических условий.

После  утверждения  про-
ектной  документации    на  этапе 
строительно-монтажных  работ 
изменения вноситься не будут.

В  связи  с  вышеизложен-
ным  собственникам  жилых 
домов,  земельных  участков 
необходимо  в  срок  до 31 мая 
2018 года обратиться в Управ-
ление  городского  коммуналь-
ного хозяйства Администрации 
города  Соликамска  по  адре-
су:  ул.  20-летия  Победы,  121, 
оф.  302  в  рабочие  дни  с  09.00 
ч. до 17.00 ч. (обед с 13.00 ч. до 
13.48 ч.) для уточнения инфор-
мации  о  необходимом  месте 
ввода газовых сетей.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru
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НА РЕЛЬСЫ ПРОГРЕССА
—  Согласно  новому  поряд-

ку, мы должны полностью загру-
жать 80-футовые (двухместные) 
платформы,  то  есть  распола-
гать  на  них  по  два  контейне-
ра,  —  рассказывает  началь-
ник  ЦОГП  Елена Викторовна 
Моховикова. —  На  данный 
момент  погрузка  двухместных 
платформ может осуществлять-
ся  только  на  железнодорожной 
линии  №1:  один  контейнер  мы 
снимаем  с  помощью  козлового 
крана  и  загружаем  его  на  под-
крановой  площадке,  погрузка 
второго  контейнера  осущест-
вляется в складе, с перрона. Для 
продвижения  в  момент  снятия 
и  установки  контейнеров  в  ма-
нёврах  задействован  тепловоз 
АО «Транспорт».

Проблема в том, что из четы-
рёх  существующих  железнодо-
рожных линий в погрузке 80-фу-
товых  платформ  задействована 
одна.  И  увеличение  количества 
«двухместок»  скажется  на  про-
пускной  способности  склада. 
Как отметил Сергей Евгеньевич 
Дукки,  существующую  схему 
погрузки  придётся  значительно 
изменить. 

—  Для  этого  мы  заказа-
ли  специальное  маневровое 
устройство, — говорит о найден-

ном  решении  проблемы  Елена 
Викторовна.  —  Кроме  того, 
РМЦ  изготовит  для  нас  опоры 
для перемещения погрузчика.

Для  того,  чтобы  предста-
вить всё наглядно, идём в склад. 
На  железнодорожной  линии 
замер ли платформы.

—  Вот видите, на платформе 
вплотную друг к другу будут сто-
ять  контейнеры,  —  показывает 
Елена  Викторовна.  —  Соглас-
но  особым  условиям,  они  будут 
расположены  дверями  наружу. 
Чтобы  осуществить  погрузку, 
платформы  необходимо  расце-

пить  и  раздвинуть.  Раньше  для 
этого  использовали  тепловоз. 
Но установка на железнодорож-
ных  путях  маневрового  устрой-
ства  позволит  продвигать  кон-
тейнеры обычным погрузчиком.

Далее  Елена  Моховикова 
показывает  первую  из  изготов-
ленных  РМЦ  опор  для  переме-
щений  погрузчика.  Новенькая 
металлическая  деталь  поража-
ет  не  только  объёмом,  но  и  ве-
сом — 700-800 кг.

—  Вес погрузчика — 2,5 или 
3,5 тонны, — продолжает Елена 
Викторовна. — Вес груза — ещё 

тонна. Для того, чтобы погрузчик 
мог  загружать  контейнер,  ему 
необходима  устойчивая  опора. 
Мы  установим  изготовленные 
РМЦ  опоры  на  железнодорож-
ных путях, тем самым обеспечим 
доступ  погрузчиков  к  контейне-
рам.  И  сможем  загружать  двух-
местные  платформы  не  только 
на первой линии.

Как  выяснилось,  грузить 
«по-новому»  —  то  есть  с  ис-
пользованием опоры — в ЦОГП 
уже попробовали.

—  Непривычно  пока,  — 
поделился  впечатлениями  один 
из  самых  опытных  водителей 
погрузчика  Иван Анатольевич 
Вотяков. — Что касается непо-
средственно  погрузки,  то  здесь 
ничего сложного. А вот переме-
щать габаритную опору по скла-
ду — предстоит приноровиться!

В связи с введением в рабо-
ту  нового  оборудования  расши-
рятся  функциональные  обязан-
ности  работников  ЦОГП.  Для 
выполнения  работ  по  расцепке 
и  сцепке  платформ  обучение 
уже прошли стропальщики и во-
дители  погрузчиков.  В  скором 
времени  на  учёбу  отправятся  и 
бригадиры.  Словом,  коллектив 
ЦОГП к переменам готов.

Елена Клочихина

Окончание. Начало на стр. 1

Начальник ЦОГП Е.В. Моховикова: «Коллектив цеха к переменам готов»

—  Я  всегда  была  очень 
активной,  предприимчивой,  — 
вспоминает  Ольга  Петров-
на.  —  В  этом  похожа  на  папу, 
Петухова Петра Ивановича, 
который  долгое  время  был 
председателем  профсоюзной 
организации  ООО  «Соликам-
ская ТЭЦ». 

А вот мама Ольги Петровны 
работала  на  бумкомбинате,  в 
бумажном цехе.

—  Помню,  мама  приходила 
с работы, я обнимала её и чувст-
вовала  запах  бумаги,  —  про-
должает  Ольга  Петровна.  — 
Школьные  занятия  УПК  тоже 
проходили  в  бумажном  цехе. 
И когда я в первый раз пришла 
туда, первая мысль была: «Пах-
нет мамой!».

Неудивительно,  что  школь-
ница  решила  связать  свою 
жизнь  именно  с  нашим  пред-
приятием.  Да  и  в  цехе  посове-
товали  —  поступай  в  УГЛТУ! 
Спустя пять лет молодой специ-
алист,  химик-технолог,  верну-
лась в бумаж ный цех № 1.

—  Тот  же  запах!  Четыре 
буммашины!  Производство! 
Удивительные люди! И я, моло-
денькая,  мастер  смены,  — 
улыбается Ольга Петровна. — 
Прислушивалась  к  опытным 
работникам,  старалась  вник-
нуть в процесс до мелочей.

Это  умение  проникнуть-
ся  делом  оказалось  очень  по-
лезным  —  и  в  торговом  от-
деле,  куда  девушка  вскоре 
перешла,  и  в  производствен-
ной  бухгалтерии,  и  во  время 
учёбы  в  Московском  инсти-
туте  леса  по  специальности 
«Экономист-менеджер».

Временный  переход  на  ме-
сто  кадровика  КВУ  открыл  но-
вые горизонты.  

—  С  8  октября  2009  года 
я  работаю  в  ООО  «Соликам-
ская  ТЭЦ»  специалистом  по 
персоналу,  —  заключает  Оль-
га Петровна. — В мои обязан-
ности  входит  многое:  кадро-
вое  делопроизводство,  подбор 
персонала,  приём,  увольнение, 
перевод  работников,  анализ 
кадровой  работы,  взаимодей-
ствие с центром занятости, пен-
сионным  фондом…  Всего  и  не 
перечислишь! 

Как в рамки одного рабочего 
дня  уместить  работу  и  с  доку-
ментами (все они разобраны по 
папкам, у каждой бумаги – своё 
место),  и  с  людьми  (буквально 
каждые  пять  минут  или  звонит 
телефон, или в кабинет заходит 
очередной посетитель)? 

—  Наверное,  просто  на-
училась и привыкла всё делать 
быстро  и  чётко.  В  своё  вре-
мя  моим  первым  наставником 

в кадровом деле была директор 
по социальным вопросам и вза-
имодействию  с  органами  вла-
сти  АО  «Соликамскбумпром» 
Людмила Валерьевна Фисюк, 
сейчас очень помогает началь-
ник  отдела  кадров  Наталья 
Васильевна Паничева, — раз-
мышляет Ольга Петровна и от-
влекается на мужчину, который 
пришёл оформить отпуск.

—  К Ольге Петровне мож-
но  обратиться  по  любому  во-
просу,  —  говорят  уборщики 
производственных и служебных 
помещений  Алевтина Васи-
льевна Парфёнова  и  Марина 
Васильевна Балыбердина.  — 
Всегда подскажет, как правиль-
но  оформить  документы,  как 
следует  всё  объяснит.  Очень 
внимательная и отзывчивая!

—  Ольга  Петровна  отлич-
но  знает  основные  нормативно-
правовые  акты  по  управлению 
персоналом,  требования  к  под-
готовке  документов  кадровой 
службы, — делится ведущий ин-
женер  по  стандартизации  ООО 
«Соликамская  ТЭЦ»  Марина 
Сергеевна Ряпосова. — Ответ-
ственная,  скрупулёзно  и  тща-
тельно  прорабатывает  каждый 
рабочий вопрос.

Неудивительно,  что  Оль-
гу  Петровну  регулярно  на-
граждают  Благодарственными 
письмами.  Дома  жену  ждёт 
(и  конечно,  гордится!)  люби-
мый  муж.  А  дочки  наверняка 
хотят  быть  во  всём  похожими 
на красавицу-маму.

Ксения Дмитриева

 У Ольги Петровны Ряпосовой, специалиста по персоналу 
ООО «Соликамская ТЭЦ», свой рецепт счастья. «Любимая 
работа, любимый муж, любимые дети» — с улыбкой 
делится она. И не скрывает, что все три пункта 
одинаково важны.

 Люди производства

НА СВОЁМ МЕСТЕ!
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 Событие

РАСТЁТ 
РОССИЙСКАЯ НАУКА!

Блестящие  идеи  и  начинания 
детских  садов  ЧДОУ  «ЦРР  «Соли-
камскбумпром»,  такие  как  конфе-
ренции,  Олимпийские  игры,  ли-
тературные  балы  и  другие  яркие 
массовые мероприятия для воспитан-
ников, всегда находят поддержку ак-
ционерного  общества  «Соликамск-
бумпром»,  вызывают  интерес  не 
только в родном городе, но и в краевой 
столице.  В  этом  году  организации 
конференции  содействовал  отдел 
образования  Свердловского  района 
города  Перми,  а  главное,  пермские 
дошкольники приняли участие в кон-
ференции с докладами. 

Детская  практическая  конфе-
ренция «Моя Родина — моя Рос-
сия» проводилась в рамках тема-
тики 2018 года — год волон тёров 
и добровольцев,  год футбола,  год 
объединения  национальностей 
и  народов  России.  Тематике  кон-
ференции  соответствовали  под-
готовленные  педагогами  наших 
детских садов две фотозоны. Дети 
и  родители,  педагоги  и  члены 
жюри — все с удовольствием фо-
тографировались на память.

Торжественное открытие не за-
тягивали.  Детям  не  терпелось 
поскорее  рассказать  о  своих  ис-
следованиях.  Работа  шла  на  двух 
площадках  одновременно:  обсуж-
дали традиции многонациональной 
России,  и  волонтёрство,  экологи-
ческие  проблемы  и  даже  вопросы 
фило логии,  открывали  новые  сто-
роны знакомых явлений.

Конференция  продемонстри-
ровала  познавательные  способ-
ности,  умения  и  навыки  исследо-
вательской деятельности детей, их 
способность  к  эмпатии.  Несмотря 
на  свои  6-7  лет  юные  участники 
держались  уверенно  (во  всяком 
случае,  старались)  и  с  достоин-
ством.  На  меня  своим  серьёзным 
всесторонним подходом произвела 
впечатление воспитанница детско-
го  сада  № 47  Дарья Загуменная, 
которая  объяснила,  кто  такие  во-
лонтёры,  и  представила  разные 
стороны волонтёрского движения. 
Покорил  сердца  слушателей  и 
жюри  своим  энтузиазмом,  задо-
ром Илья Якушев из детского сада 
№ 22 с докладом по истории мяча.

Жюри пришлось очень нелег-
ко, оценивая выступления ребят. 

Да,  критерии  были  чётко  опре-
делены в положении о конферен-
ции, но … 

Пока  члены  жюри  принима-
ли  решение,  для  участников  и 
гостей конференции был органи-
зован  небольшой  концерт.  Вос-
питанники детских садов проде-
монстрировали  свои  творческие 
таланты  —  пели,  танцевали, 
декламировали стихи.

Церемония награждения была 
долгой,  потому  что  организаторы 
постарались  по  достоинству  оце-
нить выступление каждого ребён-
ка, помощь в подготовке докладов 
педагогов и родителей. Сертифи-
каты и памятные призы получили 
все  участники.  А  вот  дипломов  и 
медалей  победителей  были  удо-
стоены лучшие из лучших.

Елена Налётова

В воскресенье 22 апреля 
в ДК «Бумажник» состо
ялась уже традиционная 
научнопрактическая 
конференция дошколь
ников, но сменившая 
свой статус с городской 
на краевую.

ПОБЕДИТЕЛИ

ПО ИТОГАМ РАБОТЫ ПЕРВОЙ 
ПЛОЩАДКИ:
1е место
Дарья ТЮТРИНА (д/с № 41) с док-
ладом «Посиделки не безделки»;
2е место
Ксения ЮДИНА (д/с № 3) с док ладом 
«Судьба использованной батарейки»;
3е место поделили
Артём МАЗУНИН (д/с № 5) с док-
ладом «Народы Пермского края» 

и Кирилл КАЛИНИН (д/с № 49) 
с докладом «Волонтёрская помощь 
Соликамской детской  библиотеке 
(филиалу № 4)».

ПО ИТОГАМ РАБОТЫ ВТОРОЙ 
ПЛОЩАДКИ:
1е  место 
Василина СОКОЛОВА (д/с 45) с 
докладом «Как можно делиться 
теплом?»;

2е место 
Иван СОБЯНИН (д/с 46) с докладом 
«Мой мир — моя ответствен-
ность!»;
3е место поделили
Илья ЯКУШЕВ (д/с 22) с докла-
дом «Мой весёлый звонкий мяч» 
и Дарья ЗАГУМЕННАЯ (д/с 47) 
с докладом «Забота о большом 
начинается с малого».

Участники конференции с родителями и педагогами

Е.В. Петросян со старшим сыном и мамой Л.И. Семейкиной в колонне 
АО «Соликамскбумпром» на демонстрации 2014 года

Десятикласскница Наталья Милованова (третья слева) на демонстрации 
со школой. Фото из семейного альбома.

Минута славы Василины Соколовой 
(детский сад № 45)

 Традиции 

Несколько поколений из года в год проходили 
в праздничных первомайских колоннах и дружно 
кричали «Ура!». Потом на годы традиция эта 
прервалась. Но любимый всеми праздник весны и 
труда вернулся.

Мы выходим сегодня 1 Мая 
на  демонстрацию  и  вспоми-
наем,  как  это  было  (те,  кому 
есть, что вспомнить). Часто на 
перво майскую  демонстрацию 
брали  детей,  которые  радо-
вались  гроздьям  воздушных 
шаров  и  гордо  восседали  на 
плечах  у  пап.  Школьники  на 
уроках труда готовили украше-
ния для праздничной колонны.

—  Мы  недавно  вспоми-
нали, как колонны собирались 
в разных районах северной ча-
сти  города  и  с  разных  сторон 
продвигались  к  площади  Ле-
нина. Какое-то время ожидали 
выхода на площадь. 

Было  ощущение  торжест-
венности  самого  шествия 
через  площадь,  ощущение 
праздника. 

Всегда  к 1 Мая мы в шко-
ле  делали  цветы,  чаще  цве-
ты  яблони,  которыми  потом 
украшали  веточки.  Для  того 
чтобы на веточках были яркие 
зелёные  листочки,  срезанные 
ветки ставили в вёдра с водой 
в классе за несколько дней до 
этого.

И  сегодня  с  удовольстви-
ем  ходим  на  демонстрацию. 
Хотя  первомайское  шествие 
по  площади  Ленина  было,  по 
нашему  мнению,  торжествен-
нее.  Но,  всё  равно,  радостно 
пройти  со  всеми  вместе  по 

площади, крикнуть «Ура!», по-
махать  флажками,  отпустить 
в небо шарики, — поделились 
воспоминаниями  и  впечатле-
ниями  специалисты  ОМТО 
Наталья Викторовна Милова-
нова  и  Елена Александровна 
Созонова.

—  На демонстрацию 1 Мая 
идём, потому что нравится тор-
жественная атмосфера, чувство 
единения с большим коллекти-
вом. Бывает, что утром хочется 
поспать, есть соблазн остаться 
дома,  но  когда  приходишь  на 
демонстрацию,  то  не  жалеешь. 
По-настоящему  праздник  и 
весну чувствуешь. Заряжаемся 
хорошим настроением. 

Дети  в  восторге  от  множе-
ства  ярких  флажков  и  шари-
ков.  Несколько  лет  назад  мы 
шли  в  первомайской  колонне, 
и  мой  сын  Тигран  сидел  в  ко-
ляске. А в том году он сам уже 
вёз в коляске своего младшего 
брата,  —  объясняет  традици-
онное  участие  семьи  в  перво-
майском  шествии  главный 
бухгалтер  первичной  профсо-
юзной организации АО «Соли-
камскбумпром»  Елена Влади-
мировна Петросян.

Примите  и  вы  участие 
в празднике весны!

Елена Налётова

ПОШАГАЕМ 
С ПЕРВОМАЕМ

СЛОВО УЧАСТНИКАМ

В подготовку доклада 
Дмитрия АНДРЕЕВА 
(6 лет) с воодушевлением 
включилась вся семья, о чём 
рассказала мама Светлана 
Геннадьевна:
— Дима готовил доклад 
«Родство русского и чувашского 
алфавитов». У нас в Чувашии 
живут родственники, мы много 
раз там бывали. Диме очень 
нравятся Чебоксары, заинтере-
совался языком. Чувашский ал-
фавит основан на кириллице, но 
имеет четыре дополнительные 
буквы. Об этом он рассказал 
в своём выступлении. Помогали 
готовить доклад всей семьёй. 
Родные в Чебоксарах даже 
в архиве поработали. Дедушка 
консультировал с произноше-
нием звуков, слов. Педагоги 
нашего детского сада № 12 
большую поддержку оказали. 
Дима волновался, но всё же 
помог опыт. Он уже  выступал 
с докладом по экологии.

СЛОВО ОРГАНИЗАТОРАМ

Мария  
Александровна 
БАРАНОВА,  
директор 
ЧДОУ «ЦРР 
«Соликамск-
бумпром»:
 

— Природная любознатель-
ность присуща каждому 
ребёнку. Он стремится ис-
следовать окружающий мир. 
Конференция — это важный 
этап в исследовательской де-
ятельности ребёнка. Вызывает 
восхищение, что столь юные 
исследователи по-взрослому 
развивают тему, представляют 
своё исследование. Дети со 
всей ответственностью от-
носятся к этой деятельности. 
А мы — взрослые — можем 
и должны создавать условия 
для успешного развития на-
ших детей.
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ВСЁ НЕСЛУЧАЙНО
То, что Россия, как 
государство, становится 
сильнее, потому что 
бережно относится 
к своей истории, 
мы убеждаемся сегодня 
снова и снова. Наши 
дети не растут «Иванами, 
родства не помнящими». 
В каждой семье свято 
чтут память о старших 
поколениях, о родных, 
преодолевших тяготы 
войны или отдавших 
жизнь в бою за Родину. Л.А. Надымова и медвежья семейка

 Добрые дела

О красоте природы в любое время года можно говорить 
и писать бесконечно. Ещё недавно нас радовали 
белоснежные зимние пейзажи. И вот весна.

ГДЕ ВОДЯТСЯ 
ВОЛШЕБНИКИ?

Природа просыпается, появ-
ляются первые проталины, ели и 
сосны стоят, как будто их только 
что  помыли.  В  ярком  свете  ве-
сеннего  солнца  всё  это  создаёт 
удивительную картину красоты.

Но  и  люди  могут  создавать 
вокруг  красоту.  Мы  сегодня 
хотим  поблагодарить  через  га-
зету неравнодушных людей, до-
бавивших  в  лесную  гармонию 
своей доброты, людей умеющих 
создавать сказку.

Ветеран войны и труда Анато-
лий Демьянович Колеватых кру-
глогодично, в любую погоду ходит 
кормить птиц и белочек в лесу. Они 
уже даже откликаются на его зов. 

Невозможно  не  заметить 
по  дороге  от  магазина  «Ермак» 
к  Сёлам  интересный  уголок. 
Супруги Пантелеевы  из  дерева 
и  снега  сделали  фигурки  жи-
вотных.  Приветствуют  детей  и 
взрослых  олень,  козлик,  снеж-
ный  медведь.  К  новому  году 
они  нарядили  ёлку  и  повесили 
поздравления.  Все,  идущие  по 
этой  лыжной  тропе,  обязатель-
но останавливаются в этом ска-
зочном уголке, и мысленно, а то 
и вслух, благодарят этих людей.

Занимаясь  скандинавской 
ходьбой,  мы  проходим  ещё  по 
одному маршруту — через Дуб-

раву в Мишаринский лес. Здесь 
в глубине леса по лыжной трассе 
на 5 километров можно увидеть 
созданных  из  фанеры  и  резины 
сказочных  персонажей,  живот-
ных. Вот — парочка глухарей, а 
там бежит зайчик. Чуть в сторо-
не, как бы охраняя всех, трёхгла-
вый Змей Горыныч. Чуть дальше 
спряталась  семья  оленей.  А  вот 
угадывается  картина  Шишкина 
«Утро в сосновом лесу». Мы не 
знаем автора, но нам очень при-
ятно, что есть такие замечатель-
ные люди, умеющие дарить окру-
жающим хорошее настроение.

Спасибо за подаренные вами 
прекрасные  мгновения.  В  обоих 
этих  лесных  массивах  проходят 
тренировки детских лыжных сек-
ций. И порой слышишь, как дети 
назначают  встречу  у  снежного 
медведя или у Змея Горыныча.

Лидия Надымова, 
Анна Шильникова,

ветераны АО «Соликамскбумпром»

Бывает,  что  информацию 
ищут  и  находят  спустя  десяти-
летия  благодаря  новым  техно-
логиям. А бывает, что помогает 
случай. 

Хотя,  если  родные  не  пере-
ста ют  помнить  и  искать,  то 
находки  не  случайны.  Вете-
ран  АО  «Соли камскбумпром» 
Павел Николаевич Ронжин 
много  лет  разыскивал  мо-
гилу  погибшего  на  фронте 
брата,  что  затрудняла  реор-
ганизация  административно- 
территориального деления стра-
ны после войны. 

Павел  Николаевич  рас-
сказал  в  редакции  о  резуль-
тате  поиска  и  поделился 
фотографиями.

—  Являясь  подписчиком 
вестника ЗОЖ более 15 лет, уз-
навал  и  продолжаю  узнавать  из 
этой газеты много ценного.

Однажды,  просматривая 
свои  подшивки,  я  обратил 
внимание  на  адрес  Любови 
Андреевны Снисаренко,  про-
живающей  в  Усвятском  районе 
Псковской  области.  Именно 
в  Усвятском  районе  захоронен 
в  братской  могиле  мой  брат 
Василий Николаевич Ронжин, 
погибший  на  фронте  в  1943 
году.

Я  никогда  не  был  на  месте 
захоронения брата и решил об-
ратиться  к  Любови  Андреев-
не  с  просьбой  сообщить  мне 
о  состо янии  братской  могилы. 
Какова  же  была  моя  радость, 
когда я получил подробный от-
вет  от  этой  милой  женщины. 
В  частности,  она  сообщила, 
что  в  2013  году  останки  пав-
ших  за  освобождение  Усвят-
ского  района  бойцов,  в  том 
числе  и  В.Н. Ронжина,  пере-
захоронены  в  деревне  Чури-
лово,  и  их  имена  увековечены 
на обелиске.

«Пусть  Ваши  душа  и  серд-
це  будут  спокойны,  —  напи-
сала  мне  Любовь  Андреев-
на.  —  Ваш  брат  упокоен  на 
прекрасной  псковской  земле. 
За  братскими  захоронениями 
ухаживают».

Фотографии,  присланные 
Любовь  Андреевной,  согрели 
мне  душу,  позволили  мыслен-
но  побывать  на  могиле  бра-
та,  покло ниться  ему  и  всем, 
кто  отдал  свою  жизнь  за  нашу 
Победу.

Даже  спустя  более  семиде-
сяти  лет  после  окончания  Ве-
ликой  Отечественной  войны 
можно отыскать следы павших и 
без вести пропавших. Вспомним 
строки из знаменитого «Реквие-
ма»  Роберта  Рождественского: 
«Это нужно — не мертвым! Это 
надо — живым!».

Елена Александрова

 Досуг

ЖЕСТ МАРСИАНИНА
Предлагаем вашему вниманию небольшую 
логическую задачу. Итак, гдето на Марсе…

После  долгого  путешест-
вия  космический  корабль  со-
вершил  посадку  на  Марсе. 
Астронавт  Джонатан  Марк 
выбрался  из  люка  и  подошёл 
к одному из находившихся по-
близости марсиан. 

—  Я  попал  в  горный 
край? — спросил он.

В  ответ  марсианин  только 
потёр животик.

Джонатан  Марк  знал,  что 
марсиане  немного  понимают 
язык землян, но говорить на нём 
не умеют. Сам астронавт не по-
нимал  ни  языка  марсиан,  ни  их 
жестов.  А  потому  не  представ-
лял, что означает поглаживание 
животика — «да» или «нет». Од-
нако он выяснил это, задав всего 
один дополнительный вопрос.

Какой именно?

Ронжин Василий Николаевич, 
ефрейтор, награждён орденом 
Красной Звезды, погиб 16.04.1943 г.

Мемориал и табличка с именем героя

ОТ РЕДАКЦИИ

А мы знаем, что автор этой 
«лесной сказки» ветеран 
нашего предприятия  
Сергей Иванович Сенников!


